Le temps des châteaux

A partir de <u>l'an mil</u>, les plus puissants seigneurs du royaume profitèrent de la faiblesse des rois pour faire bâtir des <u>châteaux-forts</u> dans chaque comté.

Ces châteaux qui ont d'abord servi à se défendre contre les envahisseurs <u>Vikings, Hongrois ou Sarrasins</u> furent surtout utilisés pour mener des <u>guerres privées</u> entre seigneurs afin d'étendre leur domination. Ils servaient également à <u>abriter la population paysanne</u> alentour qui devait <u>travailler pour le seigneur</u> en échange.

Les seigneurs vivaient luxueusement, administraient leurs terres et <u>rendaient</u> <u>la justice</u> depuis leurs châteaux.



Le château-fort de Medina del Campo, XIème siècle

Le quotidien d'un seigneur châtelain



une chasse à courre



un banquet



une séance de justice



une partie d'échecs



la collecte de l'impôt